

Aix-les-Bains

ICMArchitectures : une nouvelle génération prend le relais

Le cabinet d'architecture est désormais entre les mains de Louise Aimonetto et Gauthier Martinez.

ICMArchitectures, un important cabinet d'architectes aixois, a tourné une page importante de son histoire. Isabelle Chapuis Martinez et Étienne Martinez ont transmis le flambeau.

Fondé en 2002 par Isabelle Chapuis Martinez, rejointe par Étienne Martinez quelques années plus tard, le cabinet s'est notamment illustré sur des projets emblématiques de l'Agglomération Grand Lac comme la réhabilitation de la maison des associations en 2015, la construction de 49 logements boulevard Jean-Charcot face à Aqualac ou encore la revalorisation du site des gorges du Sierroz à Grésy-sur-Aix en 2021.

Vingt-deux ans plus tard, les cofondateurs passent le relais pour se consacrer à des activités de conseil, notamment au sein du Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE), ou d'expertise juridique.

Louise Aimonetto et Gauthier Martinez, les deux nouveaux cogérants, ont souligné « une transmission de valeurs et une transmission familiale ». Ces jeunes parents trentenaires, tous deux Aixois et diplômés de l'École nationale supérieure d'architecture de



Le cabinet a été fondé en 2002 par Isabelle Chapuis Martinez, qui a ensuite été rejointe par Étienne Martinez. Photo Le DL/P.L.

Grenoble (ENSAG), souhaitent mettre au profit du renouveau de l'agence, leurs expériences de « chefs de projets dans diverses agences et collectifs d'architecture en France ».

« Une architecture responsable, modeste, ambitieuse et sociale »

Gauthier Martinez souhaite « une architecture responsable, modeste, ambitieuse et sociale ». En phase avec leur époque, les entreprises et savoir-faire locaux seront privilégiés. Nous tendons à « l'optimisation de l'espace tout en tirant le meilleur des matériaux ». La finalité première n'est plus l'aspect du bâtiment, ce sont désormais les matières premières retenues qui le dessineront.

L'agence compte aujourd'hui six salariés pluridisciplinaires dont un architecte associé (Jérémy Berland) et siège dans une construction iconique de l'avenue Franklin-Roosevelt. C'est un cercle parfait avec une salle de réunion suspendue, fruit de l'imagination de « l'architecte postmoderne et local Georges Guillermond », réalisé à l'origine pour une banque de réseau.

L'avenir du cabinet se dessine dans les Savoie, l'Ain et l'Isère. Au programme dans les prochains mois et les prochaines années : la rénovation et l'extension de l'école maternelle Franklin-Roosevelt, la rénovation énergétique de la mairie de Ruffieux, des maisons, des chalets, etc.

● Pierre Lespinasse